

La drépanocytose, si fréquente... si mal connue

Le 9 février à la salle des fêtes, à l'initiative des enseignants du Lycée Madeleine Vionnet, se tiendra une conférence pour évoquer cette maladie génétique qui touche notamment les populations d'origine africaine. Une source d'informations primordiale pour les étudiants au cours d'une après-midi riche en rencontres, animations et témoignages.

PAROLE D'ÉLUE



Oldhyann Pierre,
Conseillère municipale
déléguée à la Santé et à la
Prévention des risques

« Les élèves du Lycée Vionnet, accompagnés par une équipe pédagogique dont je tiens à saluer le dynamisme, nous proposent de participer à un projet collaboratif, en présence des élèves du Lycée Aubrac de Pantin. Méconnue du grand public, la drépanocytose est pourtant la plus fréquente des maladies rares en France. Les lycéens proposent de la mettre en lumière sous cet angle : « Comment dédramatiser ce problème de santé, tout en optimisant mon projet professionnel ? ». L'après-midi sera riche en interventions, avec une conférence-débat et des intervenants de qualité. L'objectif est de démontrer qu'il est possible d'allier drépanocytose et réussite professionnelle. J'ai hâte d'être au 9 février pour y participer et découvrir les surprises prévues. »

C'est un véritable sujet de santé publique, rarement abordé, qui sera au cœur du débat en ce jeudi après-midi, le 9 février, à l'occasion d'une conférence. A l'initiative des enseignants et des responsables du Lycée Madeleine Vionnet, cet événement se déroulera à la salle des Fêtes de l'Hôtel de Ville. La drépanocytose est une pathologie qui affecte l'hémoglobine des globules rouges. Même si elle est systématiquement dépistée à la naissance depuis une vingtaine d'années, cette maladie génétique, très répandue, reste peu connue. Elle se manifeste notamment par une anémie, des crises douloureuses, voire un risque d'infections bactériennes sévères.

Professeure de lettres et d'anglais au sein de l'établissement bondinois, Béatrix Gilles a notamment été sensibilisée par les méfaits de la drépanocytose, en constatant encours l'état de fatigue de certains de ses élèves, victimes du phénomène. Elle a donc décidé de lancer le projet D comme Drépano et de mettre en place cet événement pour informer. Par manque de connaissance, même les personnels de santé sont parfois dépourvus devant les symptômes de cette pathologie.

Pour animer cette conférence, organisée conjointement avec le Lycée Lucie Aubrac de Pantin, grâce au soutien d'Amel Bachar, enseignante en Sciences et Techniques Médico-Sociales (STMS), deux personnalités sont invitées pour animer les débats. D'abord, Jenny Hippocrate, présidente de l'Association Pour l'Information et la Prévention de la Drépanocytose (APIPD), a accepté de rencontrer les élèves. Elle sera accompagnée d'Odile Sainte-Rose,

infirmière de l'association et chargée de mission en faveur du secteur paramédical.

Informer sous forme de poème

Des lycéens viendront aussi témoigner de ce handicap invisible, alors que des délégués de chaque classe se feront ultérieurement porte-paroles auprès de leurs camarades qui n'auront pas pu assister à l'évènement. Et, pour ceux qui suivent un cursus dans la filière Accompagnement Soins et Services à la Personne (ASSP), ce sera l'occasion, s'ils le souhaitent, de présenter leur exposé oral, au moment du baccalauréat, portant sur le sujet.

Pour dédramatiser cette réunion qui se veut être, en priorité, un moment d'échanges conviviaux, une animation sous forme de défilé de mode, avec danse africaine et tenues locales au programme, viendra agrémenter les débats. Une élève, atteinte de drépanocytose, a écrit un poème et le présentera sur scène. Un moment à n'en pas douter émouvant, instructif et collaboratif, avec la participation active d'élèves désormais sensibilisés et en quête d'informations.

• **Jeudi 9 février, de 13h30 à 17h30**
Conférence-débat sur la drépanocytose
Salle des fêtes - Hôtel de ville

